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本报讯 （记者廖爱玲）
北京“菜篮子”新发地市场，
已由市政府出资 1.8 亿元参
资成为第二大股东。据市商
务委介绍，市政府收购了新
发地 22%股份，意在增强农
产品批发市场的公益性，稳
定菜价。

两名代表入新发
地董事局

来自市商务委的消息，
市商务委、财政局、发改委组
成的联合协调小组，已完成
了政府入股新发地市场的法
律协议签署、资金拨付、工商
注册变更等一系列手续。同
时，由市商务委和市国资管
理中心推荐的两名代表也正
式入选新发地董事局，并开
始履行董事职责。

市商务委有关人士称，
政府不会直接介入经营，派
驻的两名董事主要负责“监
管政府投资新发地的资金流

向”，根据随时变化的市场供
应情况进行预警。

有了政府入股的新发地
市场会不会因此改变了“菜
篮子”的功能呢？市商务委
明确表示，政府入股后会确
保“新发地市场功能不变”，
其农产品的集散能力还会得
到进一步增强，将开建新发
地冷库、批零延伸等一批重
点项目，对新发地市场加快
升级改造，让“新发地市场在
首都农产品供应方面发挥更
大作用”。

社区菜市场也要
实行参股

事实上，早在去年 4 月
发生“卖菜难，买菜贵”的全
国性现象后，北京当时就在
加快蔬菜零售网络建设现场
会上提出，要采取政府对社
区菜市场产权收购和参资入
股的形式，从根本上解决政
府对蔬菜零售终端控制力问

题，稳定菜价。
这是对社区菜市场的产

权制度改革。据市商务委介
绍，计划每个区县政府参股10
家菜市场，收购5家菜市场，具
体情况由各区县根据实际情
况来安排，“产权问题解决了，
菜市场才会更稳定，政府对其
调控才会更有力度”。

除了参资入股，市商务委
人士说，今年还将继续推广6
类 12 种蔬菜流通新模式，新
增蔬菜直营直供店 60 家，进
一步解决菜篮子“最后一公
里”问题，同时“农超对接”超
市要增加至 10 家，“农餐对
接”扩展到 20 家餐饮企业和
50个农产品生产基地。

新发地董事长张玉玺在
接受媒体采访时称，政府参
资入股新发地后，新发地可
享受一些政策优惠，同时新
发地和市政府的沟通渠道更
畅通，遇到情况可直接反映
到市政府，不用再像以前逐
级汇报情况。

本报讯 （记者温薷）
北京今年的医改举措之一，
是试点将医院药房托管。为
此，年内托管药房、药库的
监管方案将出台，药房托管
后如发生药品问题将明确责
任。这是市药监局昨日发布
的消息。

部分医院已尝试
托管药房

据悉，以往隶属于医院
的药房将探索实现社会托
管，从而一方面使药品收入
同医院剥离，另外也可提高
医院效率，从相应劳务中

“解放”出来。对此，将通过
制定医院药房、药库托管的
监管办法，明确试点医院、
托管单位在药品安全的责任
中如何界定、分割。

据北京市药监局新闻发
言人袁林介绍，监管办法将
会加大对承接企业的监管力
度，保障医疗机构药品的有
效供应和使用安全。实际从
前年起，已有少数医疗机构
和大型医疗企业进行“药房
托管”探索。总体思路是改
变医院药房运营模式，将门
诊药房、药品储存仓库等实
行企业化管理。

基本药物将异地
延伸监管

目前，北京企业生产的

药品在政府采购中所占的比
例还比较低，前年为 5%。去
年的招标工作中，曾特别强调
让更多北京药企进入，这一比
例提高到了10%。这意味着，
在供应北京市场的基本药物
中，大多数是由外省市药品企
业生产的，或是由北京企业委
托外地加工等方式生产。

袁林表示，今年在政府
采购的中标药物中，将会开
展异地延伸检查。今后不定
期对在外地加工药品的企业
进行产品及技术、工艺方面
的检查，以保证进京药品质
量。如果在异地发现药品有
问题，将由当地相关部门处
罚。同时，市药监局还将重
点监督中标价格过低的基本
药物品种。

另外，今年将扩展电子
监管范围。到 2015 年末，所
有进入北京市场的药品必须
全部实现电子监管。截至去
年，北京基本药物都已实现
全程电子监管，北京市场所
有基本药物最小包装全部加
了电子监管码。

据袁林介绍，今年已将药
品安全纳入各区县政府绩效
考核指标。8月底前，将建成
并运行12331投诉举报中心，
全天24小时服务。届时，市
民对于药品、医疗器械等违法
行为可致电热线投诉举报，
并将规定举报奖励制度。

近日，市药监局官方微
博“北京药事”已上线运行。

市政府1.8亿投入“菜篮子”新发地
收购新发地22%股份，成为第二大股东；意在增强农产品批发市场公益性，稳定菜价

新发地的蔬菜供应量，
占 全 市 蔬 菜 供 应 总 量 的
80%左右。去年，为了降低
流通环节的费用，平抑菜
价，北京出资 2000 万元，在
3个月内对大白菜、土豆、洋
葱、白萝卜、胡萝卜、黄瓜、
西红柿、豆角 8 个品种的蔬
菜免收营业额 2%的进场
费。此后，发改委又再次对

西瓜、苹果、香蕉、梨等免收
进场费。

市发改委表示，北京的
蔬菜主要依靠外埠市场，降
低流通环节费用不仅可以
稳定菜价，还将吸引更多的
蔬菜向北京运输，保证冬季
蔬菜供应。降低菜价，除了
流通环节之外，降低终端环
节费用也是非常重要的一

环。此前北京市常务副市
长吉林曾表示，要通过多建
设一些平价菜店，让老百姓
买到便宜的蔬菜。

对于此次入股新发地，
市发改委有关人士表示，此
举主要是配合商务委，确保
北京蔬菜市场的供应。

本报记者 蒋彦鑫
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市发改委：入股是为保障市场供应

医院药房托管年内制定监管办
法；药品安全纳入政府考核

4年内进京药品
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工作人员正在清洗经版。昨日，首都博物馆正式启动了《清敕修大藏经》经版修复保护工作。 张崇宁 摄

《清敕修大藏经》启动清洗保护
预计清洗、刻补、保护将耗时8至10年；所有经版将建立数字化档案

本报讯 （记者王佳琳）
距今已有近 280 年历史的

《清敕修大藏经》经版，开
启了它的新生之旅。

作为我国保存至今的
惟一一套木版雕刻的汉文
大藏经版，它将在未来的
一段时间得到全面清洗保
护，并在清洗完毕后重新
付印。昨日，首都博物馆
正式启动经版清洗保护，
预计清洗、刻补、保护工作
将耗时 8 至 10 年才能全部
完成，所有经版将建立数

字化档案，修复后的经版
会进行少量的印刷用于研
究。

原本是梨木质地的经
版如今已看不出木质本
色 ，更 像 是 一 块 黑 色 石
板。据首博负责人介绍，
大藏经雕成经版共 79036
块，自 2009 年北京市文物
局决定启动《清敕修大藏
经》经版保护项目以来，历
时 3年，目前已完成了经版
文物专用库房及配套设施
建设，查实经版现存 69410

块，遗失9626块。
据悉，清洗采取了用蒸

汽对墨“先软化，后去除”的
方法，这样既可避免物理性
伤害，有效去除积墨，又避
免大量使用水造成水对经
版的威胁。

在清洗现场，一名工人
手持清洗机在距经版 20厘
米处左右喷蒸汽，同时用毛
刷刷除软化的积墨，另一名
工人麻利地用吸水纸吸走
多余的水分，清洗一整块经
版约需要一个小时。

《清敕修大藏经》，一般称
之为“大藏经”，简称“龙藏”。
其经版是我国保存至今惟一
一套木版雕刻的汉文大藏经
版。全书不仅有佛教经典，
还收录了元、明、清历代高僧
大德的章疏、论著、语录、史传
和目录，内容涉及政治、经济、
文化、天文、地理、日常生活等
诸多方面。《清敕修大藏经》始
刻于清雍正十一年（1733），完
成于乾隆三年（1738）。

■ 背景


